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第８次総合計画策定に向けた市民アンケート集計結果 
 

１．アンケート概要 

（１）実施日及び実施場所（地区懇談会開催時：全 13会場） 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）質問事項 

 ①性別 ②年齢 ③お住まいの地域（小学校区） 

 ④現在、多治見市が第７次総合計画を基に進めている事業について、「力を入れて取り組む 

  べき」と思われる事業 

 ⑤現在、多治見市が第７次総合計画を基に進めている事業について、「ほぼ満足」と思われ 

  る事業 

 ⑥その他、市の政策や取組に対する意見など自由記載 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日にち 会場 対象地域 

5 月 18 日 木 養正小学校（体育館） 養正 

5 月 22 日 月 昭和小学校（体育館） 昭和 

5 月 24 日 水 池田町屋公民館（ホール） 池田 

5 月 26 日 金 市之倉公民館（大ホール） 市之倉 

5 月 29 日 月 小泉公民館（大ホール） 小泉 

5 月 30 日 火 脇之島公民館（大ホール） 脇之島 

6 月 1日 木 バロー文化ホール（大会議室） 精華 

6 月 8日 木 南姫公民館（大ホール） 南姫 

6 月 9日 金 笠原小学校（体育館） 笠原 

6 月 13 日 火 滝呂小学校（体育館） 滝呂 

6 月 16 日 金 根本交流センター（大ホール） 根本 

6 月 19 日 月 小名田公会堂 共栄 

6 月 21 日 水 旭ケ丘公民館（大ホール） 北栄 
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２．アンケート結果（回答数：547件） 

①性別 

 

 

 

 

 

 

②年齢 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

③お住まいの地域（小学校区） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

性別 回答人数 割合（％） 

男性 400 73.1 

女性 138 25.2 

無回答 9 1.6 

年齢 回答人数 割合（％） 

10代以下 1 0.2 

20代 3 0.5 

30代 7 1.3 

40代 57 10.4 

50代 98 17.9 

60代 137 25.0 

70代 192 35.1 

80代以上 46 8.4 

無回答 6 1.1 

小学校区 回答人数 割合（％） 

市之倉 74 13.5 

根本 57 10.4 

精華 44 8.0 

滝呂 44 8.0 

小泉 41 7.5 

北栄 38 6.9 

脇之島 37 6.8 

昭和 36 6.6 

笠原 36 6.6 

養正 35 6.4 

南姫 31 5.7 

池田 29 5.3 

共栄 28 5.1 

市外 9 1.6 

無回答 8 1.5 

男性

73.1％

女性

25.2％

無回答

1.6％

市之倉

13.5%

根本 10.4%

精華 8.0%

滝呂 8.0%

小泉 7.5%

北栄 6.9%
脇之島

6.8%

昭和 6.6%

笠原 6.6%

養正 6.4%

5.7%

池田 5.3%

共栄 5.1%
市外 1.6% 無回答

1.5%

10代以下 0.2% 20代 0.5%

30代 1.3%

40代

10.4%

50代

17.9%

60代

25.0%

70代

35.1%

80代以上

8.4%

無回答 1.1%
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④「力を入れて取り組むべき」と思われる事業（複数回答あり） 
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107 

110

111 

116 

118

124 

132 

138 

149 

156

176 

188 

190 

0 50 100 150 200

上水道の安定供給・下水道の普及

都市景観の形成（広告物の規制等）

人権啓発

市民との連携促進（広報、ホームページ、地区懇談会）

消防・救急体制の充実、ＡＥＤ更新

健康づくり支援、生活習慣病予防、受動喫煙防止策

市民活動支援（ボランティア、ＮＰＯ等）

市民サービスの向上（情報セキュリティの適正管理等）

文化・芸術の振興（市民活動支援、文化財の保護）

緑化推進・公園整備

行政の改革（職員定数の管理、総合計画の適正運用）

計画的な施設管理（施設の統合、長寿命化等）

土地の適正利用（都市計画による規制、誘導）

農業振興（地産地消、新たな担い手育成）

健全な財政運営（新規財源確保等）

観光振興（ＳＮＳを活用した情報発信、まつりの実施）

学校施設整備、ＩＣＴ教育環境整備、小中一貫校の建設

障がい児支援、児童発達支援センターの整備

子育て支援拠点やたじっこクラブの充実、病児・病後児保育

地域防災・防犯活動支援、防災教育

にぎわい創出（駅南地区市街地再開発事業、イベント実施）

移住定住の促進（地域の魅力発信）

地場産業支援（原料確保、人財育成、販路開拓）

ごみ減量・暑さ対策、地球温暖化対策

防災対策（浸水・土砂災害の対策）

不妊治療費・妊婦検診費の助成、母子保健事業の充実

スポーツ施設整備、指導者育成、スポーツイベント実施

女性・高齢者の活躍推進

アレルギー対応、支援児包容教育、いじめ・不登校への対応

市内企業及び起業支援、中心市街地活性化

市民病院の医療体制の充実

企業誘致、雇用の拡大

居住環境の整備（空き家対策、市営住宅等）

一時保育の実施、園の施設整備、保育士・幼稚園教諭の人財育成

高齢者の相談支援体制強化、介護サービスの充実等

道路整備・交通安全対策

公共交通の充実（路線バス、コミュニティバス等）

（件） 
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⑤「ほぼ満足」と思われる事業（複数回答あり） 
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居住環境の整備（空き家対策、市営住宅等）

移住定住の促進（地域の魅力発信）

農業振興（地産地消、新たな担い手育成）

土地の適正利用（都市計画による規制、誘導）

行政の改革（職員定数の管理、総合計画の適正運用）

女性・高齢者の活躍推進

不妊治療費・妊婦検診費の助成、母子保健事業の充実

人権啓発

地場産業支援（原料確保、人財育成、販路開拓）

市民サービスの向上（情報セキュリティの適正管理等）

道路整備・交通安全対策

都市景観の形成（広告物の規制等）

計画的な施設管理（施設の統合、長寿命化等）

観光振興（ＳＮＳを活用した情報発信、まつりの実施）

一時保育の実施、園の施設整備、保育士・幼稚園教諭の人財育成

市内企業及び起業支援、中心市街地活性化

アレルギー対応、支援児包容教育、いじめ・不登校への対応

公共交通の充実（路線バス、コミュニティバス等）

障がい児支援、児童発達支援センターの整備

ごみ減量・暑さ対策、地球温暖化対策

防災対策（浸水・土砂災害の対策）

子育て支援拠点やたじっこクラブの充実、病児・病後児保育

健全な財政運営（新規財源確保等）

スポーツ施設整備、指導者育成、スポーツイベント実施

文化・芸術の振興（市民活動支援、文化財の保護）

地域防災・防犯活動支援、防災教育

にぎわい創出（駅南地区市街地再開発事業、イベント実施）

市民活動支援（ボランティア、ＮＰＯ等）

緑化推進・公園整備

学校施設整備、ＩＣＴ教育環境整備、小中一貫校の建設

高齢者の相談支援体制強化、介護サービスの充実等

市民との連携促進（広報、ホームページ、地区懇談会）

消防・救急体制の充実、ＡＥＤ更新

企業誘致、雇用の拡大

上水道の安定供給・下水道の普及

市民病院の医療体制の充実

健康づくり支援、生活習慣病予防、受動喫煙防止策

（件） 
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⑥その他、市の政策や取組に対する意見など自由記載 

 ※いただいたご意見と、対応する第８次総合計画の基本計画（案）の一覧です。「地区懇談会」自体に対するご意見は担当課に伝え、ここでは「総合計画」に関するご意見のみ掲載しています。 

（１）第８次総合計画の基本計画事業で取り組む予定のもの 

いただいたご意見 
対応する第８次総合計画の基本計画（案） 

政策の柱 施策 基本計画事業 ※複数の場合は主な事業を掲載 担当課 

1 18 歳年度末（高校 3 年生 3 月末）までの医療費無料化に取り組んでい

ただきたい。安心・安全な給食を。 

1 子育て世代が選び、住み続けたくなる

まちづくり 

2 出産前からの切れ目のな

い支援 

6 18 歳までの医療費を無償化します 保険年金課 

2 駅に保育施設を作る策は大いに賛成です。 1 子育て世代が選び、住み続けたくなる

まちづくり 

4 保育・幼児教育の充実 3 送迎保育ステーション事業について検討し

ます 

子ども支援課 

3 送迎保育ステーションということですが、私の周りでは預けてＪＲ、と

いう方はほとんどいません。車が多いと思います、もし作るのであれ

ば、今の市役所跡地で車が使える送迎保育ステーションならいいと思い

ます。保健センターの乳幼児健診で駐車場が足りなくて不便ということ

をよく聞きます。乳幼児を連れて立体駐車場は厳しいです。 

1 子育て世代が選び、住み続けたくなる

まちづくり 

4 保育・幼児教育の充実 3 送迎保育ステーション事業について検討し

ます 

子ども支援課 

4 送迎保育ステーション事業について、親にとってはとても便利と思いま

すが、こどもにとってどうか？そこで働く保育士にとってどうか？考え

ていただきたい。受け皿をしっかり整えてから事業開始をお願いしま

す。 

1 子育て世代が選び、住み続けたくなる

まちづくり 

4 保育・幼児教育の充実 3 送迎保育ステーション事業について検討し

ます 

子ども支援課 

5 子どもの体力が落ちているように感じます（特に中学生）。部活がきちん

とできる環境を整えてください。 

1 子育て世代が選び、住み続けたくなる

まちづくり 

5 学校教育の充実 3 子どもの運動習慣・学習習慣・生活習慣の

向上を図ります 

教育研究所 

6 早期療育の推進。当該家族や当事者への支援。生涯教育やＰＴＡとの連

携で周知活動の徹底。 

1 子育て世代が選び、住み続けたくなる

まちづくり 

5 学校教育の充実 7 インクルーシブ教育を推進し、多様な教育

的ニーズに応じた支援を実施します 

教育相談室 

7 不登校が現在過去最多ということは、今行けている子どもが誰でも不登

校になる要素があるのでは。こどもはずっと他者評価されることが当た

り前という画一的なやり方は見直した方が良い。「新学習指導要領」に則

り、堂々と主体的な（子どもが主役）な学習に取り組むことにシフトし

てはどうですか。 

1 子育て世代が選び、住み続けたくなる

まちづくり 

5 学校教育の充実 8 いじめ・不登校の未然防止と対応の強化を

進めます 

教育相談室 

8 メリットを作り、もっと多治見で働きたい先生（幼保）を増やす。 1 子育て世代が選び、住み続けたくなる

まちづくり 

6 保育・教育に関する体制

強化 

1 保育園・幼稚園の保育士・幼稚園教諭の確

保に努めます 

子ども支援課 

9 若い人が安心して出産・子育てできるまちにしてほしい。 1 子育て世代が選び、住み続けたくなる

まちづくり 

ー ー ー ー 保健センター、

子ども支援課等 

10 市民みんなが幸福を感じるまちづくり、子育てに良いまちづくりを期待

しています 

1 子育て世代が選び、住み続けたくなる

まちづくり 

ー ー ー ー 子ども支援課、

教育委員会等 

11 事業支援及び雇用促進 2 にぎわいを生み出すまちづくり 1 市内産業の支援 2 新事業への参入支援やビジネスマッチング

等の機会を設け、中小企業の発展を支えま

す 

産業観光課 
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いただいたご意見 
対応する第８次総合計画の基本計画（案） 

政策の柱 施策 基本計画事業 ※複数の場合は主な事業を掲載 担当課 

12 県外企業の誘致を活発化し、雇用の安定。土岐市を見習って革新的な市

政を進めてほしい。 

2 にぎわいを生み出すまちづくり 3 企業誘致 1 新たなテクノパークを整備するとともに、

企業誘致を進めます 

企業誘致課 

13 企業誘致は可児市より劣っているのでは？と思う。 2 にぎわいを生み出すまちづくり 3 企業誘致 1 新たなテクノパークを整備するとともに、

企業誘致を進めます 

企業誘致課 

14 企業誘致やっていない。 2 にぎわいを生み出すまちづくり 3 企業誘致 1 新たなテクノパークを整備するとともに、

企業誘致を進めます 

企業誘致課 

15 鳥獣対策を推進してほしい。 2 にぎわいを生み出すまちづくり 4 農業振興 2 地域農業の将来像について協議し、農業の

担い手育成や農地の有効活用を推進します 

産業観光課 

16 休耕田の対策 2 にぎわいを生み出すまちづくり 4 農業振興 2 地域農業の将来像について協議し、農業の

担い手育成や農地の有効活用を推進します 

産業観光課 

17 中心市街地活性化は駅周辺しかやっていない。川南地区を少しは考えて

ほしい。 

2 にぎわいを生み出すまちづくり 5 中心市街地活性化 1 まちづくりリノベーション基金やファンド

により、中心市街地の空き店舗を利活用す

る取組等、さらなる活性化策を実施します 

産業観光課 

18 商業施設（多治見の空洞化対策） 2 にぎわいを生み出すまちづくり 5 中心市街地活性化 1 まちづくりリノベーション基金やファンド

により、中心市街地の空き店舗を利活用す

る取組等、さらなる活性化策を実施します 

産業観光課 

19 広島駅に降り立つと、駅ビルの中に何件も広島お好み焼き屋が入ってお

り、広島に来たことを嬉しく実感しながら店を楽しく選ぶことができ

る。多治見駅に降りて特産の陶器やたじみそ焼きそばなど、何か多治見

らしさをすぐ実感できるものがあるといいな、と思った。 

2 にぎわいを生み出すまちづくり 5 中心市街地活性化 2 多治見駅周辺のにぎわい創出に向けた取組

を推進します 

産業観光課 

20 

 

にぎわい創出が駅南地区とは限らない。駅だけではないにぎわい創出が

必要では。 

2 にぎわいを生み出すまちづくり 6 観光振興 4 地域の伝統的なまつりやイベント等、にぎ

わい創出の活動を支援します 

産業観光課 

21 脇之島に住んで 32年、市制を身近に感じることなく過ごしてきまし

た。この地区の高齢率に驚いて、４～５年前から健康寿命を延ばしたい

と思い、健康推進員などボランティアをしています。楽しく老後を過ご

したいと思います。 

3 元気で安心して暮らせるまちづくり 1 健康寿命の延伸・医療体

制の充実 

1 まち全体での健康づくりを推進し、健康寿

命の延伸を目指します 

保健センター 

22 産婦人科医を増やしてほしい。 3 元気で安心して暮らせるまちづくり 1 健康寿命の延伸・医療体

制の充実 

4 産科開設など市民病院の医療体制を充実す

るとともに、夜間・休日の初期救急医療体

制を継続します 

保健センター 

23 充実した医療体制を整えてほしい（市民病院）。 3 元気で安心して暮らせるまちづくり 1 健康寿命の延伸・医療体

制の充実 

4 産科開設など市民病院の医療体制を充実す

るとともに、夜間・休日の初期救急医療体

制を継続します 

保健センター 

24 市民病院の休日診療（夜間診療も）が機能していない！全く診てくれ

ず、何度「医者がいないから他を当たってくれ」と言われたか！赤字経

営でも充実して医療を目指してください。 

3 元気で安心して暮らせるまちづくり 1 健康寿命の延伸・医療体

制の充実 

4 産科開設など市民病院の医療体制を充実す

るとともに、夜間・休日の初期救急医療体

制を継続します 

保健センター 
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いただいたご意見 
対応する第８次総合計画の基本計画（案） 

政策の柱 施策 基本計画事業 ※複数の場合は主な事業を掲載 担当課 

25 子育て子育てばかりではなく、少しは高齢者にも目を向けてほしい 3 元気で安心して暮らせるまちづくり 2 高齢者支援 ー ー 高齢福祉課 

26 地域防災の指導をお願いしたい。地域として具体的にどんな時に人がど

う動くかを考えておかないと動けないので。 

3 元気で安心して暮らせるまちづくり 5 地域防災・防犯対策 2 自主防災組織の活動支援、防災士との協力

強化、人財育成を通して地域防災力を底上

げします 

企画防災課 

27 防犯対策はソフト面ばかりが目立ち、人と運用（ソフト面）の向上が見

えません。ハードだけでなく、ソフト面の向上が重要です。向上につい

て計画の中に明確に盛り込んで下さい。 

3 元気で安心して暮らせるまちづくり 5 地域防災・防犯対策 9 自主防犯活動を支援するなど、地域の安全

向上に努めます 

くらし人権課 

28 消防団員の負担軽減による持続可能な消防団の確立が急務です。 3 元気で安心して暮らせるまちづくり 6 消防体制の充実 3 消防団員の加入促進を図り、地域消防力を

強化します 

消防総務課 

29 

 

北消防署の件が当地区の最大の関心事である。予定地は石積が高すぎ

る。 

3 元気で安心して暮らせるまちづくり 6 消防体制の充実 5 北消防署を移転・整備します 消防総務課 

30 

 

市之倉町でも町内会長や班長の引き受け手が無い町内会があります。今

後、広報や回覧板は欲しい方だけに郵送したら？ 

4 多様なつながりで、豊かな暮らしを育

むまちづくり 

1 市民活動支援 2 自治組織の活動が持続可能になるように支

援します 

くらし人権課 

31 地域の役員、青少年委員、婦人部などを減らしてほしい。今は無理やり

続けているので、地域の中が悪くなっていて辛い。町内会に入らない人

が増えていて、そちらの方が得です（役を引き受けなくてよい、町内会

費を払わないでよい等）。本当に困っています。 

4 多様なつながりで、豊かな暮らしを育

むまちづくり 

1 市民活動支援 2 自治組織の活動が持続可能になるように支

援します 

くらし人権課 

32 積極的に活動する自治会や町内会への支援 4 多様なつながりで、豊かな暮らしを育

むまちづくり 

1 市民活動支援 2 自治組織の活動が持続可能になるように支

援します 

くらし人権課 

33 まちの成長や市民の安全性は確保されているが、市民の心の成長はまだ

まだである。文化や人としての優しさを成長させてほしい。観光開発は

まず景観や文化、風景づくりから始まる。 

4 多様なつながりで、豊かな暮らしを育

むまちづくり 

4 文化・芸術振興 1 市民が多様な芸術・文化に触れ、心の豊か

さを実感できる機会を創出します 

文化スポーツ課 

34 文化・芸術の練習をする場の確保（バレエなど） 4 多様なつながりで、豊かな暮らしを育

むまちづくり 

4 文化・芸術振興 1 市民が多様な芸術・文化に触れ、心の豊か

さを実感できる機会を創出します 

文化スポーツ課 

35 登り窯の保存 4 多様なつながりで、豊かな暮らしを育

むまちづくり 

4 文化・芸術振興 3 指定文化財や埋蔵文化財を保護し活用しま

す 

文化財保護セン

ター 

36 文化財行政の充実。本庁舎の利用で文化財の常設展示を！ 4 多様なつながりで、豊かな暮らしを育

むまちづくり 

4 文化・芸術振興 4 文化財や民俗資料などを収集・保存し、調

査研究や普及啓発を行います 

文化財保護セン

ター 

37 多治見市においての脱炭素計画及び目標を立てることを始めていただき

たい。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 1 環境との共生 1 市民・事業者・市が連携し、環境保全の取

組を推進します 

環境課 

38 各種店舗・会社・工場等の建物周辺の雑草取り（特に歩道側）をもっと

美化するよう指導してほしい。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 1 環境との共生 5 市民・事業者・行政が連携し、きれいなま

ちづくりを進めるとともに、廃棄物の不適

正処理対策を進めます 

環境課 

39 三の倉センターは安心してごみ処理できる設備が永続して使えるように

なっているのか。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 1 環境との共生 7 東濃３市による広域ごみ焼却施設の整備を

検討します 

環境課 
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いただいたご意見 
対応する第８次総合計画の基本計画（案） 

政策の柱 施策 基本計画事業 ※複数の場合は主な事業を掲載 担当課 

40 土砂災害の対応が悪すぎ。通学路の安全、整備（歩行する道の草などが

生えすぎで歩きにくい、電気が少ない（防犯）、流出する土砂が危険）。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 4 防災対策 3 土砂災害に備えて、急傾斜崩壊対策などを

進めます 

道路河川課 

41 多治見市のベッドタウン計画は良しとするも、大型団地の高齢化による

住民の“足”対策をこまめに積極的に早く！ 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 7 公共交通の充実 3 交通弱者の移動手段の確保のため、地域内

交通等の取組の支援及び調査研究を進めま

す 

都市政策課 

42 車の免許返納で郊外地区は困っています。今住んでいる人を幸せに、住

みやすいまちになれば若い世代は来ます。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 7 公共交通の充実 3 交通弱者の移動手段の確保のため、地域内

交通等の取組の支援及び調査研究を進めま

す 

都市政策課 

43 免許返納を進めるチラシを包括支援センターで配布されていますが、東

鉄バスの本数は減るばかりです。市民の足について（市の中心部以外

の）ご一考ください。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 7 公共交通の充実 3 交通弱者の移動手段の確保のため、地域内

交通等の取組の支援及び調査研究を進めま

す 

都市政策課 

44 旭ケ丘、明和、共栄周辺地区のコミュニティバス、タクシーの充実。な

ぜ、ききょうバスは市内中心街ばかりでなく、免許返納した郊外の人を

助けないのでしょう。かつての「新興住宅」で多治見を守ってくれた

方々の不満を軽減したいです。親が幸せになるためなら、大人になった

子どもたちは「ふるさと納税」などして助けてくれるはずです。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 7 公共交通の充実 3 交通弱者の移動手段の確保のため、地域内

交通等の取組の支援及び調査研究を進めま

す 

都市政策課 

45 住民の足の確保。現相乗りタクシーでは不十分。 5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 7 公共交通の充実 3 交通弱者の移動手段の確保のため、地域内

交通等の取組の支援及び調査研究を進めま

す 

都市政策課 

46 移動手段を整えてほしい。タクシーに乗りたくても運転手がいないの

か、つかまらないです。バスの本数も減って利用しづらいです。ＡＩで

路線を組めるように導入を検討してほしいです。もしくはライドシェア

の実験で、走っている車を減らすことも考えてほしい。自家用車でしか

移動できないのは、体が不自由になると困ります。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 7 公共交通の充実 3 交通弱者の移動手段の確保のため、地域内

交通等の取組の支援及び調査研究を進めま

す 

都市政策課 
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いただいたご意見 
対応する第８次総合計画の基本計画（案） 

政策の柱 施策 基本計画事業 ※複数の場合は主な事業を掲載 担当課 

47  免許返納後、旭ケ丘・明和地区の高齢者は衣食住に不自由なく生活で

きるのでしょうか？徒歩圏内に食材を購入する場所がありません。80 歳

過ぎた高齢者が重い荷物を手に歩いている姿に、優しいまちではないと

実感しています。バスも少ない、もしくは廃線。タクシーで出かけるの

は年金生活者にとって膨大な金額になります。 

 旭ケ丘は、市営団地等多くの低所得者やシングルの家庭も多いと考え

ます。利便性が良いまちに行政が主体となり見守る事も必要かと。長年

住んでいる方々に「このまちはいい所だ」と言われる郊外住宅地でない

限り、新しく移住する人はいないと思います。郊外の一戸建を購入し、

ずっとまちを支え、税金を支払ってきた方の悲痛な声が聞こえます。可

能なら自治体が主体となり、移送支援ができるよう寄り添い、アドバイ

スしていただけるとありがたいです。自動移送サービス等、夢物語を語

る前に「今」苦しんでいるこの地区の方を助けてください。 

 免許返納後、家に閉じこもり喜怒哀楽も減り、認知症を発症する事例

はたくさんあります。そのような身体状況になる前に、シングル家庭の

子ども達が幸せに暮らせるように何かアクションは起こせないでしょう

か。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 7 公共交通の充実 3 交通弱者の移動手段の確保のため、地域内

交通等の取組の支援及び調査研究を進めま

す 

都市政策課 

48 渋滞対策 5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 8 道路環境の整備 1 渋滞緩和策として、国・県と連携し、（仮

称）平和太平線及び都市間連絡道路などの

整備を進めるとともに、都市計画道路網構

想を見直します 

道路河川課 

49 太平町から平和町への道路、橋の現況開示を！ 5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 8 道路環境の整備 1 渋滞緩和策として、国・県と連携し、（仮

称）平和太平線及び都市間連絡道路などの

整備を進めるとともに、都市計画道路網構

想を見直します 

都市政策課 

50 平和町・前畑町・音羽町地内の道路渋滞の解消をお願いします。 5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 8 道路環境の整備 1 渋滞緩和策として、国・県と連携し、（仮

称）平和太平線及び都市間連絡道路などの

整備を進めるとともに、都市計画道路網構

想を見直します 

道路河川課 

51 道路。多治見から出られない。 5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 8 道路環境の整備 1 渋滞緩和策として、国・県と連携し、（仮

称）平和太平線及び都市間連絡道路などの

整備を進めるとともに、都市計画道路網構

想を見直します 

都市政策課 
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いただいたご意見 
対応する第８次総合計画の基本計画（案） 

政策の柱 施策 基本計画事業 ※複数の場合は主な事業を掲載 担当課 

52 道路の整備、渋滞の問題を最優先でと思います。 5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 8 道路環境の整備 1 渋滞緩和策として、国・県と連携し、（仮

称）平和太平線及び都市間連絡道路などの

整備を進めるとともに、都市計画道路網構

想を見直します 

道路河川課 

53 市役所への交通アクセスやインフラは大丈夫ですか？ 5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 8 道路環境の整備 2 （都）音羽小田線の道路整備を進めます 道路河川課 

54 多治見市内は車が多く、道路状況が良くないです。ラウンドアバウトの

ような、車を少しでも止めない道づくりをお願いします。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 8 道路環境の整備 3 交通の円滑化及び安全性を高めるため、地

域の道路を改良整備します 

道路河川課 

55 市中心部の交通渋滞の解消。右折の車によって多くの渋滞が起こる→右

折レーン新設、右折禁止 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 8 道路環境の整備 3 交通の円滑化及び安全性を高めるため、地

域の道路を改良整備します 

道路河川課 

56 市内の交通渋滞が激しすぎる。 5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 8 道路環境の整備 3 交通の円滑化及び安全性を高めるため、地

域の道路を改良整備します 

道路河川課 

57 運動公園の整備。土岐市の運動公園のように桜などの木々を植え、ウォ

ーキングに行けたり、幅広く人が利用できるようにしたりしてほしい。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 10 公園整備・緑化推進 1 遊具整備・施設の長寿命化を行い、誰もが

楽しめる公園の整備を進めます 

緑化公園課 

58 多治見市には子育てするお母さん方の意見として、年代別に遊べる遊

具、春日井市のぐるっぽ、ぐりんぐりん、朝宮公園、尾張旭市の遊具、

小牧市のこども施設等、他市からも人が集まるような施設が無いので、

若い人たちの意見を聞いてあげてほしい。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 10 公園整備・緑化推進 1 遊具整備・施設の長寿命化を行い、誰もが

楽しめる公園の整備を進めます 

緑化公園課 

59 公園の管理について、再協議し自治会に任せる範囲の拡大（市の管理部

分のうち）。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 10 公園整備・緑化推進 2 市民との協働により、緑地・里山・公園等

を維持管理します 

緑化公園課 

60 中心部の開発もいいが、南姫地区に住民は多くいる。危険な空き家や樹

木の対策を願いたい。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 11 住環境の整備・空き家等

対策 

2 危険な空き家や老朽化した空き家の除却を

促します 

都市政策課 

61 木が伸び放題の空き家。近所の人たちで手入れしていますが、市でちゃ

んと管理してほしい。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 11 住環境の整備・空き家等

対策 

2 危険な空き家や老朽化した空き家の除却を

促します 

都市政策課 

62 空き家になっている持ち主とトラブル。何もしてもらえないから（草取

りも）。 

5 持続可能で快適に暮らせるまちづくり 11 住環境の整備・空き家等

対策 

2 危険な空き家や老朽化した空き家の除却を

促します 

都市政策課 

63 いくつかの建築計画が実行に移されようとしていますが、少子高齢化の

進展による支出増、国の財政悪化が懸念される中、市の財政悪化から市

民の負担増がないか恐れています 

6 行財政改革の推進 1 健全な財政運営 1 計画的で健全な財政運営を推進します 財政課 

64 第８次総合計画の充実と実行（現状把握、ＰＤＣＡ） 6 行財政改革の推進 2 行政の改革 1 総合計画の実施・成果を評価し、改善や政

策立案につなげます 

企画防災課 

65 長い期間の計画は、その都度見直しながら進めていただきたい。 6 行財政改革の推進 2 行政の改革 1 総合計画の実施・成果を評価し、改善や政

策立案につなげます 

企画防災課 
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いただいたご意見 
対応する第８次総合計画の基本計画（案） 

政策の柱 施策 基本計画事業 ※複数の場合は主な事業を掲載 担当課 

66 職員数を増やすべき。 6 行財政改革の推進 2 行政の改革 3 定年延長など将来を見据えた定員適正化計

画を策定し、職員採用や定数管理を行いま

す 

人事課 

67 本庁舎の建替えはゼネコンに計画等を丸投げ。公募型プロポについて説

明してほしい。 

6 行財政改革の推進 3 計画的な施設管理 3 新庁舎を駅北庁舎隣接地に建設します 総務課 

68 新庁舎低層階を自由通路にすると、テロみたいなことがあると大変。セ

キュリティをしっかりしておかないと。 

6 行財政改革の推進 3 計画的な施設管理 3 新庁舎を駅北庁舎隣接地に建設します 総務課 

69 現庁舎は速やかに解体し、マンション等建設すべき。 6 行財政改革の推進 3 計画的な施設管理 4 本庁舎の跡地等活用を検討します 総務課 

70 本庁舎の建替えで現在の本庁舎跡地はどうなるのか。活用方法は？ 6 行財政改革の推進 3 計画的な施設管理 4 本庁舎の跡地等活用を検討します 総務課 

71 本庁舎跡地はいかにされる？ 6 行財政改革の推進 3 計画的な施設管理 4 本庁舎の跡地等活用を検討します 総務課 

72 新庁舎を建てた後に旧庁舎の後はどうするか、予定があるようでしたら

教えてください。できたらプールと、雨の日に親子で遊べる場所を作っ

てほしいです。 

6 行財政改革の推進 3 計画的な施設管理 4 本庁舎の跡地等活用を検討します 総務課 

73 本庁舎跡地の利用について、地域の意見を尊重することを第一に、周り

の地区の活性化につながるように支所機能と多目的使用の場（建物）が

必要だと思います。 

6 行財政改革の推進 3 計画的な施設管理 4 本庁舎の跡地等活用を検討します 総務課 

74 マイナンバーカードにおける行政サービスが市内のコンビニ（マルチコ

ピー等）で利用できません。いつからできますか？明確な実行時期広報

等でお願いします。コンビニ店員さん、お客様からの問い合わせが多く

て困ってみえますよ。市民を困らせるようなことしないで。 

6 行財政改革の推進 4 デジタル化の推進 2 行政サービスのデジタル化を推進し、住民

の利便性向上を図ります 

情報課 

75 自ら意見を言えない幼児や外に出られないお年寄り等の意見を、どうい

う形で取り組むか？何十年と仕事をやってきた職員の意識をどう変えて

実行していくか（多治見市の職員は一丸となって 100 点になるためにや

る事は何か）？ 

6 行財政改革の推進 5 市民との連携促進 1 多様な機会を通して市民参加を推進します 秘書広報課 

76 具体的な進捗状況が不明なため、広く情報発信が必要。 6 行財政改革の推進 5 市民との連携促進 2 効果的な広報の手法を検討し、幅広い年代

層へ情報発信します 

秘書広報課 

77 子供の減少。独居老人の増加に対する検討。 ー 総合計画全般 ー ー ー ー 企画防災課 

78 人口・世帯流出、高齢化率がどんどん上がっているがどうしたら抑えら

れるのか。一番やりやすい人口はあるのですか。 

ー 総合計画全般 ー ー ー ー 企画防災課 

79 人口増加が必須です。 ー 総合計画全般 ー ー ー ー 企画防災課 

80 今後の人口減に対してどのように考えるか。人口減となると財政も縮小

し、やれる事も小さくなっていく。周辺の地域と同じことをやってもダ

メだと考える。人口を減らさない、増やすために何をするかを計画に入

れるべき。 

ー 総合計画全般 ー ー ー ー 企画防災課 
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（２）その他のご意見、ご提案  ※今後のまちづくりの参考にすべく、担当課に伝えます 

 【都市基盤・環境】 

 東鉄バス路線を増やしてほしい。  

 大きな駐車場を作って駅までバス移動は、渋滞緩和にいい案だと思います。道路を作らず渋滞を緩

和できる政策ができたらすごいと思います。 

 県病院口の中央線線路下歩道の整備をお願いしたい。砂利がたまると非常に危険。 

 渋滞（国長橋）をどうにかしてほしい。どこに行くにしても一番混んでいる。抜けるのに 10分以

上かかる。 

 瀬戸＋春日井＋市民病院の車が一つの橋で混んでいる。４次か５次の総合計画にあったはず。 

 コミバスを自動運転にして、本数を増やしてはどうか。 

 星ケ台運動広場から出る道路が大変混雑しています。信号をずらしては？ 

 丁字路安全対策を進めてください。  

 小名田線バスについて、バスの小型化、ハイブリット車使用する等をして、路線改変、運行本数、

朝・夕増やしてほしい。        

 グリーンビューの入り口危ないです。公園を削った割に車線引きが狭く、対向車がぶつかりやす

い。センターラインをもっとはっきりさせてください！ 

 線引き見直し 

 市街化調整区域内がゆえ、生活に必要な小売店舗がほとんど無い。 

 プラティは始まりが大切であり、テナントは入っていても少なくなる。市長がもっとしっかりしな

いと。職員を厳しく。 

 市民病院から虎渓山までの川辺に桜の植樹（土岐川） 

 愛岐トンネル群の岐阜側の整備事業化  

 団地の高齢化対策（買い物、病院ほか） 

 山を造成してニュータウンを作るのは時代遅れ。新しいニュータウンを作ってほしい。人が増えな

くては話になりません。  

 犬の尿が臭い、野良猫が多い。 

 朝の通勤時間帯の国長橋渋滞解消策、市民病院前交差点の北進渋滞の改善策、日ノ出本庁舎の存続、

元町霊園から錦町県道 15 号線への道路の下り方面一方通行化、愛岐道路～県病院間の架橋を提案

します。 

  

 【市民活動・文化・スポーツ】 

 スポーツ施設（グラウンド、体育館等）を取りやすく、皆に行き渡るよう工夫してほしい。 

 テニスコートの使用料が高いので、安くしてほしい。笠原体育館にクーラーを設置してほしい。 

 脇之島のテニスコートを残してください。  

 新庁舎の中に映画館を作ってほしい。文化会館ではだめ。 

 体育館の空調の整備をお願いしたいです。 
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 【子育て・教育】 

 児童センターや交流センターに相談員を常駐させてほしいです。 

 若いお母さん方から保健センターへ行きづらいとの意見があります。小さいお子様を車に乗せて北

庁舎へ来いというのは酷ですよね。保健バスなるものを作り、そういう方々の所へ出向いていくよ

うなことはできないものでしょうか。それが「子育て世代に優しい」ということだと思います。 

 保育園を作る（駅北）。  

 子どもの数が少なくなっている今、学校の閉鎖だけはしないで！地域で使える工夫をしてほしい。 

 小中学校スクールバス 

 

 【行財政】 

 市役所の移転は絶対反対です。市民アンケートを実施しては。 

 本庁舎白紙撤回の支持は実際何％あるか、調査できないか。 

 本庁舎の移転問題（利便性の無い庁舎は？駐車場の無い庁舎は？） 

 本庁舎建て替え必要？ 

 やっぱり新本庁舎を実施する意味が分かりません。しっかり市民が納得する説明が必要だと思いま

す。 

 新庁舎の建設が順調に進んでいくことに期待しています。本庁舎のトイレ等を見ると、将来の子ど

も達が可哀想になってきます。立派な庁舎ができますよう、頑張ってください。 

 現状の多治見市に希望が持てません。市役所の移転について市の説明に嘘があり、建設通信新聞に

は 52億の予定となっています。これではいけないのではないですか？ 

 市役所の移転は必要なし。税金の無駄遣い。 

 すぐやる課（仮称）の創設 

 新庁舎に献血センターの設置を検討してください。  

 市民の持つＰＣ、スマホを活用し、先進通信都市を目指してはどうか。まずホームページ以外に多

治見市民専用アプリを開発する。 

 

 【保健・医療・福祉】 

 婦人科を増やしてほしいです。 

 障がい者の就労及びジョブトレーニングのできる施設（各務原市立養護学校のような）を検討して

いただきたい（働き手の確保にもつながります）。  

 健康寿命と余命の差を無くすため、高齢者も働く場所がある環境整備にも力を入れてほしい。元気

で働ける高齢者が増えれば、医療費も少なくなります。   

 市民病院だけでなく、市の健診の予約が全てネットでスムーズにできるといいと思います（先日、予

約の電話がなかなかつながらず、苦労しました）。  

 保健・医療・介護の各機関と、行政、住民のネットワークづくりに期待します。そのために行政の役

割が重要だと思います。人財育成もよろしく。  

 市民病院の食事がまずい。 
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 【防災・防犯】 

 共栄校区の水の問題を必ず解決の方向へ進めていただきたい。 

 高田８丁目高田川の脇に実家があります。水害はかなり心配です。対応よろしくお願いします。  

  

 【市政全般】 

 新しい市長さん、期待しています。        

 一部大企業に傾いた市政（トヨタ系等）がちょっと不満。      

 市長１年目ですが頑張ってほしいです。        

 人格は別としても、施策的には明石市に学ぶべき。       

 高木市長、職員さんに期待しています。より良い多治見のために！     

 高木市長、期待しています！頑張ってください！       

 世界一平和な市政づくりをお願いします。挨拶が世界一交わされる市になることを望みます。挨拶

は自分から、されたらそれ以上大きな声で返す運動を進めてほしいです。 

 市長さん、市役所の方、体に気をつけて多治見市のために頑張ってください。    

 新しい市長を迎え、住みよく犯罪の無い多治見を目指していきましょう。    

 高木新体制にて勢いを感じました。ぜひ多治見のより良いまちづくりをよろしくお願いします。  

 市民が満足できる市を作ること。        

 細かいことにも目を向けてほしい。 

 重点施策は、40 年前笠原町民憲章で家庭・学校・社会が心を合わせ、青少年の育成に努めましょう、

と同じではないか。多治見市憲章でも恵まれた自然を愛し、郷土発展のために努めましょう、全く進

歩が無い。 

 

                                         以上 


